

EVACUACION DE VOLUNTARIOS

En 10.000 hombres se fijó la cuota inicial de los que serán evacuados de España

ASI SE CONVINO ENTRE LA GRAN BRETAÑA, FRANCIA, E ITALIA ANOCHÉ

TIENESE PLENA SEGURIDAD QUE TAMBIEN ALEMANIA ESTARA DE ACUERDO. DE LA RUSIA SOVIETICA DEPENDE EL ENTENDIMIENTO COMPLETO DEL COMITE DE NO INTERVENCION

LONDRES, 4. UP.—De una fuente diplomática muy bien informada la UNITED PRESS ha sabido de que en una conferencia privada entre Lord Plymouth, presidente del comité de no intervención, y los encargados de negocios de Italia y Francia se convino entre las tres potencias fijar la cuota inicial para la evacuación de los voluntarios extranjeros de España para concederles a ambos partidos los derechos de beligerancia en diez mil hombres. Aunque el representante diplomático alemán no participó en estas últimas conversaciones, se cree que el consentimiento del Reich a ese plan es seguro, de manera que de las grandes potencias solamente falta la aprobación de la Unión Soviética para que se inicien los pasos para poner en efecto la fórmula británica para la evacuación. Otro punto de gran importancia que queda por arreglar es el del cierre de la frontera franco-

catelana exigida por el gobierno nacionalista español desde el momento en que las respectivas comisiones del comité internacional llegaron a España para contar a los voluntarios que luchan en las filas de ambos bandos. La tesis nacionalista es apoyada por Italia, Alemania y Portugal y adversada por Francia y Barcelona desde luego que, según aseguran estos gobiernos el cierre de la frontera perjudicaría en alto grado a los republicanos españoles y sería muy ventajoso para los nacionalistas, puesto que ellos poseen muchos puertos por donde importar material de guerra clandestinamente. También Rusia apoya esa tesis de Francia y Barcelona, y no se sabe el resultado de las delicadas negociaciones que se están llevando a cabo entre Lord Plymouth y el embajador ruso, Ivan Maisky, para llegar a una solución definitiva en este asunto.



MEJORES SUELDOS

PARA LOS SOLDADOS NACIONALISTAS CASADOS

LO RESOLVIO ASI EL CONSEJO DE MINISTROS

BURGOS, 4. UP.— El consejo de ministros resolvió en su sesión semanal aumentar los sueldos de los soldados en el frente de acuerdo con el número de hijos que ellos tengan que cuidar en la retaguardia y para hacer más llevadera la vida para las familias.

algunos en España. Entre los nuevos nombramientos que aprobó el consejo de ministros se encuentran los siguientes: M. Arellano, director del servicio nacional industrial; Jesús Alfaro, director de comunicaciones marítimas; Mariano Pérez de Aya, director del departamento de trabajo; Dionisio Rídejo, director del servicio de propaganda; Esteban Martín, secretario del servicio nacional de granos; y Pedro Lain Entrabo, superintendente de la imprenta Nacional.

Además se aprobaron los decretos para la organización de la junta nacional de bancos y de la iniciación de una campaña inmediata para el aumento de la producción de



CHECOESLOVAQUIA

defenderá hasta lo último — SU INDEPENDENCIA



5c *Independencia*



Nº 611—Director: Rafael Soley—Año III
San José, viernes 4 de marzo de 1938

Nuestras fronteras deben permanecer inviolables

EL ASUNTO DE LA MINORIA ALEMANA ES UN ASUNTO DOMESTICO CHECO. — COOPERAREMOS CON ALEMANIA SOBRE UNA BASE DE COMPLETA IGUALDAD

51 MUERTOS - 107 DESAPARECIDOS EL SALDO DE LAS INUNDACIONES EN CALIFORNIA HASTA EL MOMENTO

GRAN PARTE DE LOS ANGELES Y CIUDADES VECINAS SIN CORRIENTE

LOS ANGELES, 4. UP.—El número de víctimas de las inundaciones continúa subiendo con los informes que están llegando de los lugares que habían estado aislados durante las grandes inundaciones, y en este momento las cifras oficiales dicen que 51 resultaron muertos y 107 desaparecieron de sus hogares, ignorándose su paradero. Aunque las aguas están bajando y las comunicaciones han sido restablecidas en parte, una cuarta parte de la ciudad de Los Angeles junto con veinte comunidades en sus cercanías permanecen sin corriente eléctrica. Algunas de las poblaciones todavía están sumergidas en parte y aisladas, ciudadense de sus moradores por medio de sacos de alimentos arrojados por aviones del ejército.

Visitará Londres el Rey Carol de Rumania

LONDRES, 4. UP.— A pesar de los rumores de que el rey Carol de Rumania tendría que posponer su visita a Londres debido al desarrollo de los recientes acontecimientos políticos en ese país, el gobierno anunció esta mañana que el monarca llegará a Londres el día 22 del marzo y de que su permanencia será de tres o cuatro días.

FRAGA, 4. UP.— Ante una cámara repleta el premier Hodza pronunció hoy lo que se considera en los círculos diplomáticos como la respuesta del gobierno checoslovaco a las recientes declaraciones de Hitler en su discurso ante el Reichstag el día 20 de febrero, como también las referencias hechas por el mariscal Hermann Goering en su portentoso discurso en el ministerio del aire en el tercer aniversario de la resurrección del cuerpo aéreo militar alemán, en que ambos líderes alemanes tocaron el delicado asunto de los alemanes residentes a lo largo de las fronteras del Reich en el extranjero.

un asunto de la competencia exclusiva del gobierno checo, por tratarse de una cuestión puramente doméstica. El premier insistió en la inviolabilidad absoluta de las fronteras checas, pero no cerró la puerta a futuras negociaciones y un entendimiento con el gobierno del Reich cuando dijo: "El pueblo checo jamás permitirá ninguna intervención de nación alguna en sus asuntos domésticos. Buscamos la paz, pero en la situación actual debemos constatar de una vez para siempre de que si la suerte nos obligara a defendernos contra una agresión, lo haríamos hasta lo último". El premier agregó que el gobierno checo estaba dispuesto a cooperar con Alemania en una base de la más completa igualdad. El discurso fue recibido con gran aplauso por los diputados, los que interrumpieron las declaraciones del premier en varias ocasiones.

El premier Hodza asumió desde el comienzo de sus declaraciones una actitud enérgica y declaró que el pueblo checo estaba dispuesto a defender su territorio hasta lo último, insistiendo que el problema de la minoría alemana en ese país era

CONTINUAN

LOS ACTOS DE TERRORISMO EN CHINA

TRES HERIDOS AL SER TIRADAS VARIAS BOMBAS A UN PERIODICO NORTEAMERICANO

SHANGHAI, 4. UP.—Reanudaron esta mañana los actos de terrorismo en esta ciudad, cuando desconocidos tiraron varias bombas a los talleres de imprenta del periódico norteamericano publicado en chino "Tamei Wanpao", el cual está registrado con las autoridades. Tres de los empleados de la imprenta resultaron heridos mientras alistaban la edición de la madrugada. También se tiraron varias granadas de mano contra la escuela primaria china en la concesión francesa, hiriendo a tres adultos y un niño.

RECHAZA BRASIL

LA FORMACION DE LA LIGA INTER-AMERICANA DE NACIONES

Asegura la prensa de que la Liga de Ginebra se ha convertido en un volcán activo

Deben estar listas las naciones americanas para chequear el hambre de las que buscan expansión territorial y materias primas. — Es inaceptable la propuesta colombiana por solo este detalle

RIO DE JANEIRO, 4. UP.— El importante periódico "Correio de Manha" publica un se-

sudo editorial rechazando la formación de una liga interamericana de naciones como la

propone Colombia y la República Dominicana, arguyendo que (Pasa a la Pág. SIETE)

LA REVUELTA DE LOS PADRES CONTRA LA REVUELTA DE LOS HIJOS

NUEVA YORK, Febrero. (Editors Press).—El viejo Fulvius reunió al consejo de la milia y después de cumplir con este requisito legal, oída la benevola opinión de sus parientes, condenó a su único hijo a

Sinclair Lewis, Premio Nobel 1930, plantea en su novela recién publicada el problema angustioso de todos los hogares de nuestra época.—Parece indicar que nuestra civilización, como la romana, puede perecer en la liquidación de la potestad familiar.—Según los críticos es un mal libro sobre un gran tema.

(De nuestro Corresponsal)

la pena de muerte. El espantoso de mocción vanamente imploró indulgencia a su padre, quien ordenó en el acto a sus esclavos lo sacaran al patio y lo estrangularen. Mientras se cumplía la terrible orden, el Pater tomó un vaso de vino y se dijo a sí mismo: "Era un infame, solo vivió esperando que yo muriera para heredarme... era un traidor y se juntó con las huestes de Catilina para cooperar con la revolución a fin de destruir la "patria potestad" y Roma. "¿Acaso el fundador de nuestra República no condenó a muerte a sus dos hijos por un delito menor?"

Comentando el gesto de corazón de acero del viejo patrio romano, quien fué el último en hacer respetar los derechos paternos, Jack Lindsay dice: "que ese día señaló el fin de la justicia sin consideración a las personas, base de la gran época romana" y que después de 63 vino la relajación de las costumbres, la subversión de los conceptos legales y familiares, la revolución de los hijos contra los padres que iba a perdurar y terminar con el Imperio.

En su recién editado libro de 301 páginas y 80.000 palabras, "The Prodigal Parents", el novelista norteamericano Sinclair Lewis escribe sobre uno de los más apasionantes temas de nuestra época, cual es el conflicto entre padres e hijos que surge de las características, sobre todo en los Estados Unidos, de los llamados tiempos modernos.

Fred Cornpoy de 55 años agente de automóviles Triumph vive confortablemente en Sa-

chem Falls, una aldea vecinal a Nueva York; su mujer se llama Hazel; su hijo Sara y su hijo Howard; los dos muchachos consideran "al viejo" como el típica padre norteamericano, buen veador, demajado ocupado para las entretenimientos y siempre muy bondado con sus hijos. Howard es un buen mozo, atorrado de planes para el futuro, pero todos respaldados por el benevolente padre, Sara es una muchacha soñadora, despierta a las inquietudes de la vida que para ella comienza; ambos miran a su progenitor como algo arcaico en sus actitudes e ideas, sobre todo cuando trata de temas que se refieren a una nueva visión de la sociedad. Sara y Howard que siempre han recibido la generosa ayuda de Mr. Cornpoy, procuran obtener el apoyo paterno para ayudar a una revista extremista que desea fundar el joven agitador comunista Eugenio Sila, pero el "arcaico" no conculga con ruedas de carreta, deshace los planes, y la policía ha huido de la sociedad al joven líder staliniano; la niña olvida entonces al proletariado y se emplea como decoradora de interiores y el niño se casa con Annabella.

El viejo que sueña con el "camino de oro de Samarkand" o el descanso, intenta retirarse de sus actividades comerciales lo que trae una grave disputa en el hogar. Sara y Howard protestan indignados pues, sobre todo ella, "no ve modo de independizarse en su trabajo y abrirse una gran

posición en el mundo sin la ayuda de Papá Cornpoy; y lo hace visitar a un doctor especialista en enfermedades nerviosas. A pesar de todas estas astucias y egoístas argumentos filiales, resuelve en definitiva embarcarse con su mpjer a Europa.

En su ausencia la hija se casa con el dueño del almacén, y su nuerca que le ha dado un aiuto está con él en París. Howard se ha desbaratado con la bebida. El alarmado "pappy" regresa y se hace acompañar por el "errante y alcoholizado" hijo al Canadá; bajo los brazos y llevando una vida campestre de ejercicio y de predicción, el padre consigue su milagrosa rehabilitación; inesperadamente "mamá Hazel" llega a ese sitio de meditación anunciando que Annabel se ha quejado en París para estudiar mientras Howard se formaliza.

Hace tres años que Sinclair Lewis publicó "It Can't Happen Here"; un grupo de escritores de izquierda le dieron una comida en pequeño restaurant de Manhattan; se pronunciaron numerosos discursos y Granville Hicks director de New Masses dijo solemnemente: "Cuando lei "Trabajo de Arte" me quedé asombrado, y me pregunté si el rojo Lewis estaba con nosotros o contra nosotros". Sin duda que de nuevo Granville Hicks debe estar asombrado porque en "Los Padres Prodigios" el novelista intenta la rectificación de su "Babbitt" y se inclina por la actitud burguesa y tradicional.

Lewis que mide 1 metro y 85 y que ahora tiene 32 años, ha protestado siempre de que él no es un satirista, sino un simple narrador de historias o relatos alrededor de cita gente que por una razón u otra le interesa describirla, y parece que ahora su "Revuelta de los padres contra la revuelta de los hijos"—subtítulo de la novela—es un intento fracasado sobre un hermoso tema. Harry Hansen la clasifica como "una oportunidad perdida" Malcolm Cowley dice que es un felicitin digno de aparecer con éxito entre los novelones; semanales que publica "The Saturday Evening Post"; Charles Peerce afirma que es una majadera repetición de "Main Street".

"The Prodigal Parents" carece del uso imaginativo de una exacta documentación alrededor de los personajes y de esa calidad fotográfica para revelar las intimidades y que ha sido, sin una excepción de los grandes intérpretes de la "Comedia Humana" donde Balzac hasta Lewis. Porque sin duda que el premio Nobel de 1930, fué otorgado a este novelista.

— Pasa a la pág. 6 —

LA CONVALESCENCIA ES TAN DELICADA COMO LA MISMA ENFERMEDAD

Las recaídas que sufren los pacientes que no se cuidan cuando convalecen de alguna enfermedad, son por lo general más peligrosas que la enfermedad misma, porque su organismo está debilitado y con poca energía vital para defenderse y reaccionar.

Es por eso por lo que los enfermos deben seguir con todo cuidado cuanto les aconseje su médico durante la convalecencia, relacionando con dieta, medicación, reposo, etc. De lo demás se encarga la Naturaleza mediante el aire libre, la calma, la tranquilidad del espíritu.

Siempre conviene estimular la energía vital del organismo tomando un tónico como la

FOSFO KOLA

porque suministra sales de fósforo y calcio asimilables que aceleran la convalecencia, pudiendo el paciente volver pronto a sus quehaceres, alejando los peligros de las recaídas.

La FOSFO-KOLA es una preparación de sabor agradable. La pueden tomar, sin peligro, todas las personas, por delicadas que parezcan. En cualquier botica se puede conseguir a precio moderado.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Servicios de Correos

Nuestro colega LA TRIBUNA registra entre sus importantes noticias de hoy que la Cámara de Comercio ha presentado queja por el mal servicio en la distribución de la correspondencia que se hace en las oficinas de correos. Según la noticia la correspondencia se repara, te demasiado tarde y desde luego con grave perjuicio de los interesados y del público en general. Pero no es solamente este el detalle. Hay algo todavía más grave e irrelacionado con los servicios de correos. Hay un aviso que se exhibe en las puertas del edificio en grandes pizarrones y que dice que para que la correspondencia que se dirige al exterior pueda alcanzar el barco tienen que ser depositadas las cartas con dos días de anticipación. Es decir si el barco sale el lunes en la tarde de Lima, ya una carta que se ponga el domingo no coje el barco.

Realmente vamos hacia un retroceso en materia de correos. Poco a poco se va desligando de estos servicios la idea de que ellos deben ser rápidos. Si no tienen explicación de existir. Por todo ello creemos que el señor secretario de Gobernación debe dar sus disposiciones pertinentes para que no sucedan estos hechos dicen muy poco de los buenos servicios de correos.

Es imposible que el país pague tan caro servicios que en realidad no lo son. Dejamos apuntadas nuestras indincciones de las cuales el público se ha dado perfecta cuenta.

Y sería de desearse que lo antes posible se corrigieran esas prácticas viccionadas.

Una oficina de correos debe ser prontitud y destreza.

QUISICOSAS....

Ahora resulta que se venden cedulas en San José. Pues claro, si la popularidad no la regalara. Se compra como otra cosa cualquiera.

Darle un contrato a las compañías eléctricas sería una iniquidad. Los de la liga quieren que sea por cien.

Orden general de suspender a los trabajadores del gobierno que no votaron, es decir que no votaron por el partido republicano nacional.

Cuatrocientos mil colonos en importación de automóviles. En esta suma van incluidos dos del Frayle Civil, el auto municipal y el alpeque. Y los que vengan detrás.

La Municipalidad de San José hace presente su simpatía a Monseñor Sanabria... Y que hace Monseñor Sanabria con esa simpatía? En dónde la pone. Sobre todo con los votos comunistas.

Don León va de paseo a los cantones de San José. Lleva al Ingeniero Pacheco Lara o sea su ministro de Fomento.

Qué quiere decir cristiano? Que lo averigüe el doctor Calderón Guardia.

La Hora, un diario de la tar de que existe por allí negó a ver la elección del segundo diputado comunista. Lo hizo por órdenes especiales de Hitler. O de Mussolini. Pero él diputado salió electo.

Nacionales y extranjeros, pueden divorciarse cuando quieran. Aquí no creemos en brujas. La cuestión es que haya trabajo para los abogados.

El mejor anuncio en el mundo es el que no se paga.
— La Tribuna —

"AVENTUREROS DEL AIRE"



LA CARTA FUNDAMENTAL

Nuestro colega "LA TRIBUNA" publica en su edición de hoy de una manera exclusiva la carta fundamental para los quintos juegos olímpicos Centro América-Caribe que habrán de celebrarse en 1942 en San José. Este importante documento ha sido firmado por quince países de América y con base en él es que se habrán de celebrar las dichas olimpiadas en nuestro país. La importancia de este documento es la de que han sido modificadas algunas de las normas del deporte y esas modificaciones significan desde luego perfeccionamiento y mejora. A nuestro juicio este documento debe ser ampliamente estudiado por todos los aficionados al deporte en sus diversos aspectos y sobre todo por los dirigentes y entrenadores. Debemos colocarnos dentro de esas normas de una manera exacta para que podamos presentar no solamente equipos de reconocida competencia, sino también conscientes de sus deberes y de las leyes que rigen sus juegos y sus participantes y eventos en las olimpiadas.

Al hacer nosotros estas recomendaciones al deporte es porque estamos en la creencia de que debemos poner nuestro esfuerzo en alentar por todos los medios a los amateurs y a los deportistas.

Bien sabemos que somos muy dados a confiar en la suerte, en el hado del deporte y que consideramos siempre que somos muy suficiente. Es claro que no hay que ser pesimistas nunca, sino llenarse por entero de un sano optimis-

mo, pero para mantenerlo y que resulte con el éxito que lo impulsa es preciso empaparse bien de todas estas normas y de acuerdo con ellas realizar el entrenamiento material y espiritual de todos dos eventos.

Volvemos a repetir que pocas naciones disponen de un entusiasmo tan grande por el deporte. Somos viejos participantes de las olimpiadas y siempre hemos logrado rozar con la mano los lauros de la victoria. Pero esta no ha llegado plenamente precisamente por ese defecto de optimismo dormido que anima al deporte.

Las lecciones han sido suficientes para continuar con esa misma política. Ahora es preciso triunfar sin remedio. Y para triunfar se necesita la más completa voluntad de querer triunfar. Y eso se consigue con entrenamiento y dirección normal de los deportes.

Tenemos cuatro años para la preparación. El tiempo no sobra y por ello mismo no hay que perderlo. Que se aproveche en todo sentido y que cuando amanezcan en Costa Rica las legiones deportivas de los países que tomarán parte en las olimpiadas, nosotros nos encontremos en el cenit de la preparación y del entusiasmo.

Lean, pues, nuestros aficionados y deportistas y directores del deporte todas esas normas de la nueva carta fundamental. Y que aprovechen de ella punto a punto todas las reglas necesarias.

TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

SERVICIO DIARIO A SAN ISIDRO DEL GENERAL

Martes: San Isidro del Gl. Volcán, Buenos Aires, Pótrero Grande, Puerto Cortés, Puerto Jiménez y La Cuesta.

Viernes: Los Chiles



Sábado: San Isidro del General, Volcán, Buenos Aires y Pótrero Grande.

Servicio a Párrita, Paqueta y Palo Seco. Disponemos de Avión pequeño para viajes expresos a toda la República. Teléfono Of. 4480. Teléfono Hangares 4789—Ap. 151

INDUSTRIA Nacional que REDUCE LA SEMANA DE TRABAJO

Es como consecuencia de menores ventas

HACE DECLARACIONES SU PROPIETARIO, SEÑOR SAPRISSA

Un dato demostrativo a la efectividad de la crisis que abate a la industria: en telas para la fábrica El Laberinto, — en su especie la primera y más importante de la nación, — ha sido tejido, por muchos años, por ahí del 35 por ciento de las necesidades del consumo del país, y sin causas competenciales a la vista, de algunos meses a esta parte a reducido la producción por efectos menores ventas, al extremo de esta blecer, por economía, la semana de cuatro días de labores para sus trabajadores.

El socio gerente de esa anti-gua, fuerte y prestigiada empresa, don Rogelio Sapriisa, hombre de estudio, de experiencia y de saber, estima que hay razón zozobras e inquietudes que intranquilizan al comercio a consecuencia de la aplastante y efectiva depresión que lo aniquila y que a su juicio no es otra cosa que un natural reflejo de lo delicado que se pone la situación económica, contribuyendo desde luego a este serio problema el factor "competencia por exceso de comercio". Indica a más, que si a esos causales se

La Junta de Educación de San José ha votado un crédito adicional de C. 25.000 a reforzar, con reparaciones, las estructuras de varios edificios escolares que están en ruinas y que amenazan peligro. Del último detalle escolar: "hizo recaudado apenas el 40 por ciento de su monto que es de unos 100 mil colones. Con esas entradas pagó deudas flotantes en el comercio por la suma de 32 mil colones y trabaja

Con Pimienta

—Muchas mujeres tienen confianza en sus maridos porque serían más desgraciadas si no la tuvieran.

El hombre aprende de sus propios errores; pero jamás vive lo suficientemente largo para completar su educación.

El dinero no brota en árboles; pero hay muchos que llegan a lo mismo.

Con frecuencia los hombres creen estar enamorados cuando solo tienen despeña.

La ambición es el camino que lleva a la fama, pero no se puede andar muy ligero por él.

Es más fácil enseñar a veinte hombres lo que deben hacer que

ser uno de los veinte que siguen el consejo.

Sabio es el hombre que sabe jugar la carta de la indiferencia en el juego del amor.

Tiene que pensar muy rápido la mujer que piensa antes de hablar.

No hay que burlarse del hombre que se enorgullece de su nacimiento; sin ello no existiría.

La regla de tres es la que rige el matrimonio: la mujer, la suegra, la hija.

Ningún hombre dice tonterías a la mujer que realmente ama.

Rara vez somos lo que creemos que otros piensan que somos.

PROCEDIMIENTOS EXTREMOS PARA HACER efectivo el DETALLE ESCOLAR

Del de 110 mil colones de San José únicamente se ha hecho efectivo el cuarenta por ciento. — Treinta y cinco mil colones para reparaciones en edificios escolares

La Junta de Educación de San José ha votado un crédito adicional de C. 25.000 a reforzar, con reparaciones, las estructuras de varios edificios escolares que están en ruinas y que amenazan peligro. Del último detalle escolar: "hizo recaudado apenas el 40 por ciento de su monto que es de unos 100 mil colones. Con esas entradas pagó deudas flotantes en el comercio por la suma de 32 mil colones y trabaja

Para hacer completamente efectivo ese detalle compulsó actualmente a las autoridades respectivas a procedimientos extremos que serán tomados a partir de la semana entrante. En la lista de vecinos detallados y en el numeroso grupo de morosos, figuran la mar de gente rica y pudiente. Serán los primeros cominados al pago, por la fuerza

La Junta atiende a las necesidades administrativas de 9 mil escolares distribuidos en 26 escuelas. Sus gastos son fuertes porque la población escolar pobre, es numerosa. Ahora mismo se ha encontrado la junta con un grupo de 300 niños en la escuela COLON del barrio Keith, que viven en la miseria y que a más de útiles de enseñanza, necesitan alimentos que aquel orga-

ACUSACIONES CONCRETAS SE FOL

Las hará el diputado Quirós sobre las elecciones de Diputados en Alajuela

LO HARE DOCUMENTADAMENTE POR QUE QUEDE CONSTANDO PARA LA HISTORIA

El diputado por la Provincia de Alajuela, don Roberto Quirós, le vimos ayer en esta capital. Vino en negocios particulares e interrogado por un redactor de NOVEDADES sobre cuestiones políticas relacionadas con las recién pasadas elecciones, nos dijo esto:

—Sobre esos tópicos no quiero, por el momento, hacer manifestaciones para la publicidad. A su tiempo y en mi condición de diputado, diré en el Congreso, lo que tenga que decir que no será poca cosa; y, al decir las y establecer acusaciones lo haré documentadamente porque son mis deseos que lo que yo diga y pruebe, quede constando para la historia.

SUPERARON A LOS DEL MES PASADO LOS INGRESOS DE LA DIRECCION DE TRAFICO EN FEBRERO

© 24.017,90 fueron enterados en la administración principal de rentas al haber de esta dependencia.—Extraordinario movimiento con motivo del cambio de placas y primera revisión general del presente año

Ayer tuvimos oportunidad de conocer el monto de los ingresos de la dirección general de tráfico durante el mes de febrero último, los cuales se elevaron a © 24.17,90, cuando mayores que los percibidos durante el mes anterior. Esta suma fué enterada en la administración principal de rentas por los diversos medios por los cuales percibe entradas la dirección de tráfico, como pago de placas, impuesto de ruedo, multas, etc.

He contribuido a que fueran mayores en esta ocasión las entradas el hecho de que fué en febrero cuando se comenzó el cambio de placas correspondientes al presente año 1938, se acuerdo con la tarifa que dimos a conocer en su oportunidad y que es un poco más elevada que la que está en vigencia. Esta operación está realizándose rápidamente, siendo grande el número de vehículos que diariamente concurre a la dirección para llenar este requisito.

Al mismo tiempo que el cambio de placas, están haciéndose en la boca de la Sabana, un donde se ha acostumbrado, la primera revisión general de vehículos correspondiente al presente año, medida que como se recordará fué introducida por el coronel Amadeo Morales a su paso por la dirección general de tráfico, y que ha contribuido a que los carnets estén siempre en buenas condiciones de servicio, evitando con esto en gran parte que ocurran accidentes. Como se sabe estas revisiones comprenden todos los vehículos automotores, a los que se inspecciona tanto la maquinaria como la carrocería. Los que tienen el vis-

to bueno de la revisión pasan a dirección general de tráfico, en donde le son entregadas las placas para 1938 mediante el pago del valor respectivo. Es muy posible que a mediados del presente mes quede terminada esta labor.

GRAN TURNO en la Iglesia de Hoy Sábado 5 y mañana

TODA CLASE DE DIVERSIONES, ENTRE ELLAS LA CONOCIDA RULET

NO FALTE USTED A

Agencias Especiales de la Compra de CAFE DE

CONSIDERABLE AUMENTO DE LA MATRICULA EN LOS COLEGIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Preséntase un problema por tal motivo que se trata de solucionar POSIBLEMENTE SE RECURRIRA A LA CREACION DE NUEVAS SECCIONES EN LOS COLEGIOS

En institutos y colegios ha elevado este año considerablemente la matrícula de estudiantes y sin facilidades económicas para aumentar secciones de estudios en algunos de esos planteles se presenta un problema, educativo, difícil de resolver por el momento. En el primitivo proyecto de presupuesto nacional para el año en curso, proyecto obsoletizado y detenido por el congreso por causas circunstanciales, y en previsión a estas necesidades y dificultades que se confrontan, figuraban algunos módicos y prudentes aumentos en las partidas correspondientes a esos centros de enseñanza, que hubieran salvado la situación. Pero ahora, frente a dilema tan difícil de resolver, dilema, que, desde luego, obliga a una inmediata e indeclinable solución, ya veremos cuales sean los procedimientos de la secretaría de educación para salir con bien de la dificultad. Por lo pronto podemos informar de este caso relativo al Colegio de Alajuela. El año pasado la matrícula fué de 320 estudiantes.

En el corriente elevará a 360. Diferencia, 40. Número mas que suficientes de alumnos, que exige la creación de una nueva sección de estudios, por lo menos. Podría subsanarse la inconveniencia, reduciendo dotaciones al profesorado en ejercicio, para pagar a los nuevos profesores, con lo que, desde luego, se cometería una grave injusticia, de todo punto intolerable; pésimo y reprochable sería también limitar la matrícula cerrando las puertas del colegio a ese número considerable de jóvenes que con ansias y derecho para ello, desean educarse, procedimiento que sería rechazado con indignación por los padres de familia y esto agravaría el problema. El camino a seguir, es este: formar en los colegios e institutos las secciones de estudios que falten y acudir en mayo al congreso con adicionales al presupuesto para pagar esos nuevos servicios y quienes les verifiquen, que esperen a cobrar en mayo. Total 60 días de espera.

UNIDAD SANITARIA CREARA LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA EN SANTO DOMINGO

La semana entrante comenzará a instalarse en un local adecuado entrando a prestar servicios inmediatamente. — Se iniciará al mismo tiempo una vasta campaña de higienización en toda la ciudad

En las horas de la tarde del miércoles último fue recibido por la junta de educación del distrito central de Santo Domingo el señor secretario de estado de salubridad pública doctor don Antonio Peña Chavarria; además fueron invitados para ese acto la primera autoridad política y miembros de la corporación municipal, de la junta, de protección, cura párroco, doctores González Barquero y González Flores, obstetricia oficial y Lic. Rodríguez. Motivó la visita el deseo de ese alto funcionario de mejorar en cuanto fuera posible el estado sanitario del cantón, que actualmente es uno de los que está en peores condiciones. En el mes de enero la secretaría de salubridad se dirigió a la municipalidad solicitando su ayuda para que le prestara el edificio en el cual instalar un departamento adecuado a las necesidades más urgentes tales como atenciones prenatales, constando que en cualquier otro sentido estaba dispuesta a co-

laborar y no en lo solicitado, por carecer de una casa a propósito, ya que la única que poseía, no era en ninguna forma apta para ello, instaurando asimismo, que la junta escolar era dueña del edificio Benito Sáenz, que por el momento no ocupaba y que previo un arreglo podría utilizarse con tal fin.

La junta cuya misión es más alta que la de velar por los intereses materiales y pecuniarios a ella encomendados y que siempre gustosa ha correspondido en lo referente al adelanto del pueblo, acogió con simpatía la idea y ofreció la sección norte de esa construcción para los fines apuntados. La visita del señor secretario resultó muchas veces más ventajosa de lo que se esperaba pues al comprender que de verdad existe el deseo de parte de las instituciones y del pueblo en general de procurar el adelanto del cantón y principalmente en el sentido higiénico y la espontánea decisión de ayuda pecuniaria de la junta de protección social a cuyo cuidado estará el nuevo centro, en un presupuesto extraordinario acordado en el mes anterior por la municipalidad, todo con los mismos fines, prometió establecer en el edificio indicado no solo un departamento de urgencia sino la unidad sanitaria del cantón, y el trabajo para eso se iniciará la semana entrante, así como también comenzar una campaña higienizadora cuyo principio es la construcción de caños que no existen en su casi totalidad, aceras, calles, etc.

Ojalá esa labor que hoy se inicia a la cual prestan también su valioso contingente los doctores mencionados, no tropiece con dificultades de ninguna especie y las corporaciones sucesoras de las que ahora patrocinan esta noble idea, al encontrar un camino trazado sean alentadas con los mismos sentimientos humanitarios que ahora animan prosiguiendo hasta alcanzar los fines propuestos. Mens sana in corpore sano.

Industria Nacional...

(Viene de la pág. TRES)

agregan los efectos provenientes por los incompetibles sistemas de trabajo de ciertos elementos extranjeros del comercio, la situación se hace más crítica en lo que respecta al viejo comercio nacional, el que, evidentemente y por el momento atraviesa por una situación de privaciones, dificultades y sacrificios económicos. Observa el señor Saprissa que hay error en apreciar o suponer que por cuanto en los últimos años ha subido el standard de salarios y jornales ha mejorado el poder adquisitivo del trabajador, considera que en proporción a lo que, al mismo tiempo ha subido el costo de vida, el poder adquisitivo de ese elemento social, es

Lea y anúnciese en NOVEDADES

LAPSUS Hay en Estados Unidos una Isla Gobernador y un Gobernador, de inferior al de antes y que, precisamente, de este estado de cosas surge la crisis que abate al comercio, porque, desde luego, a menores posibilidades económicas para gastar, menos

las Islas Virgenes. Este último llegó un día de enero reciente a ver al ministro del Interior en Washington que es su jefe inmediato. Dió su nombre sin expresar su cargo y tras de esperar una buena hora se acercó al portero para pedirle que comunicara al Ministro quien era el que aguardaba. El portero acudió al teléfono y habló: "Señor Ministro hay aquí una virgen de la Isla Gobernador que quiere hablar



EXPPLICACION La dueña de casa.— Pero María ¿cómo es que cada vez que te encuentro en alguna pieza de la casa jamás están haciendo nada? —La doncella.— Es muy sencillo, señora, sus pantuflos son tan silenciosos que nunca la oigo venir.

FORMULARAN ANTE EL CONGRESO

LA SOLEDAD

Mañana Domingo 6

BAJA A CARGO DE DON ENRIQUE SABORIO

DIVERTIRSE

Japonesas para Costa Rica

Intensificará dicho país tales actividades.

AS DE UN MILLON Y MEDIO Y MEDIO DE COLONES NUALES ESTA INVIRTIENDO POR TAL CONCEPTO

Los japoneses gustan no más un tipo standard de café tu albeño, el de grano grande, uso y aperlado, y no disponiéndose ya de stoks para comas de importancia, ellos han rido por este año negocios es imándose sus inversiones en millón de YENS equivalentes a unos C 1.650.000 lo que usa un aumento muy considerable en las compras de años anteriores, y que para la cose

No Dejo Aquí ENEMIGOS

A nadie ultrajé, de nadie difamé y mi política fue seria y comedida; caso no se me entendiera bien y de allí el fracaso de mi candidatura".

DECLARA FERNANDEZ SERRATACO EN VISPERAS DE MARCHAR A EUROPA"

Algo produce en mi alma un molesto pesar: el haberme dado cuenta de ciertas modalidades; de mi parte puedo decir que no hice política comprendiendo conciencias, ni procuré popularidad brindando licores"

Mañana sábado, se ausenta del país en viaje para Europa para fijar su residencia en París o Roma. Joven ingeniero don Rogelio Fernández Serrataco, jefe y candidato a diputado en las pasadas elecciones del partido DEMOCRATA NACIONAL, y, en visperas de su partida a Rogelio hace a un redactor de NOVEDADES las siguientes declaraciones políticas:

"No quisiera referirme a cosas situaciones políticas pasadas. Son hechos, circunstancias y procedimientos relacionados con las elecciones no será yo, por cierto, el que haga la crítica o los elogios de los sucesos; queden los juicios, comentarios y apreciaciones a políticos más prestigiosos y autorizados que este servidor. Pero sí diré que viendo mis orientaciones idealizantes los ciudadanos hicieron digno de fe, de confianza y de fealtad, votando por mi candidatura que estimula mi espíritu, errata no ha dejado en mis sentimientos resquemores y resentimientos, pero ni siquiera maestras.

DISMINUCION DEL PERSONAL DE TRABAJADORES MUNICIPALES

En estos momentos los señores municipales de San José se ven frente a un problema delicadísimo que, por razón de las circunstancias, han de resolver; y han de resolverlo en razón de obligadas circunstancias en forma pensosa para multitud de hombres que le trabajan a la municipalidad en otras y servicios públicos. El caso es este: ocuparse en esas actividades unos 400 trabajadores, artesanos, peones, mandadores apuntadores, etc., etc. En esto la Municipalidad, según presupuesto, debe sujetarse a un gasto

TENDRA QUE AJUSTARSE EL NUMERO DE LA CUOTA CORRESPONDIENTE

Se ha venido gastando por tal concepto más de la suma autorizada

de tres mil y pico de colones, y gas cerca de 8 mil. Ese mayor gasto produce un déficit considerable que a fin de año ha de ser enormemente elevado. Este es, pues, el problema que confronta el municipio de San

José y, desde luego por solventar la situación no habrá, por desgracia, más remedios que despedir de los trabajos municipales a mucha gente, que, con sus familias, quedarán expuestas a los rigores de la miseria, esto a menos, desde luego, de que el gobierno, como se hiciera en administraciones anteriores, ayude pecuniariamente a la municipalidad para que no llegue a esos molestos y desagradables extremos. Y, a propósito de empleados y trabajadores de la municipalidad: sobre los que en las últimas elecciones no ejercieran el DEBER DEL VOTO, se están haciendo caer las sanciones de ley, correspondientes. Y los que faltaron a ese deber, sobre todo en la línea de trabajadores que por inercia, indiferencia o mala voluntad no votaron. Entre los infractores de dicha ley, penados, los hay que alegan ignorancia de esa legislación.

EN MAS DE 15 MILLONES DE LIBRAS AUMENTO EL PRESUPUESTO PARA LA MARINA BRITANICA

LONDRES, 4 UP. — Los cálculos oficiales para el presupuesto de 1938 de la marina británica presentados por el ministro de marina a la cámara de comunes esta mañana representan un aumento de 15.842.000 libras esterlinas sobre los del año 1937, siendo el total de 93.707.000 libras.

Se avisa que el señor Tulio Alvarado Castro correspondiente al N° 227, fué favorecido con la colcha de seda italiana. Se ruega pasar a recogerla.

YO NO PODIA ACEPTAR UN TRASLADO BASADO EN CHISMES E INTRIGAS

EN LA JEFATURA ADMINISTRATIVA DE EDUCACION SE SIENTEN ESOS EFECTOS

Declara al presentar su renuncia el profesor don Ramiro Brenes Peralta

En la mañana de hoy y por el órgano correspondiente, presentó su renuncia como maestro, el profesor don Ramiro Brenes Peralta. En líneas a continuación publicaremos, explica el renunciante las causas que tiene para retirarse de la ense-

ñanza. Queremos antes de dar a conocer esas opiniones hacer nota que ninguna de las publicaciones que nuestro compañero de redacción señor Zavala, así como otros redactores de este vespertino han hecho, han sido inspiradas por el señor Brenes Peralta como equivocadamente se cree. En cuanto al señor Zavala procede con la siempre lo ha caracterizado, independencia de criterio que sin que medie otro motivo que su reacción personal ante los hechos que a diario se suceden, y no ha sido hasta hoy que conversa con el señor Brenes tras de más de tres años de no hacerlo. Nos expresa nuestro compañero que desea que quede esto bien claro.

En cuanto a lo manifestado por el señor Brenes Peralta respecto a su renuncia, he aquí al gunos párrafos de ella:

"El traslado ha sido hecho sin mediar razón justa y comprobada, sino basado en los cargos en intrigas y chismes llevados a la jefatura administrativa en cuya atmósfera se sienten los efectos y no estando en mi entera moral aceptar el traslado en las condiciones llevadas a cabo, so pretexto de una mejor disposición superior para mejoramiento de la cultura nacional, me veo precisado a presentar mi renuncia.

Me retiro con mi frente muy quilla mi conciencia porque he alta y desengañado; muy transcurrido el magisterio con todo corazón, alma y honradez"

Los mejores retratos los hace
Hernández

SUCESOS

El menor Ismael Abarca Muñoz residente y vecino de Llano Bonito en San Marcos de Tarrazú, al descabarse la mula en que montaba, se tira el suelo antes de llegar a un precipicio en el que el animal cayó. A consecuencia de lo cual, sufre golpes y quebraduras de consideración.

Se fractura la clavícula el joven Carlos Araya Delgado, al caerse de una altura.

Las ancianas Josefa Hernández Mena y Francisca Conejo Zárate, lamentan una caída en el hospital. La primera se quiebra una mano, y la segunda un pe.

Rafael Madrigal, vecino de San Pablo de Turubabare, se causa una herida de machete, en la pierna izquierda.

En la hacienda "Chapernal" de don Jesús Quiros, Francisca Gómez Tovar sufre una quebradura al caer de una escalera.



PROCEDIMIENTOS...

(Viene de la pág. TRES)

nismo procura facilitarles y para lo cual se ha contactado con la cooperación del Ejecutivo.

ordinario. La junta está muy activa y trabaja con todo brío y buena voluntad. Sus componentes, hombres de valer y de corazón, preocupándose mucho por los problemas de la educación y rinden una labor de utilidad y mérito e importancia.

PAGINA de la MUJER - SEA BELLA

REGRESO DE VENEZUELA



Señora doña Josefina Picón de Briceno Iragorry

Esposa del Hon. señor Dr. don Mario Briceno Iragorry, encargado de negocios de Venezuela en Costa Rica y quien regresa hoy a la patria en compañía de su hijo Omar, y después de varios meses de permanencia entre sus familiares en Caracas. NOVEDADES le reitera su saludo de bienvenida.

ROSARIO

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: "Me complace en invitar a usted y familia al Rosario que acostumbramos celebrar todos los años en el patio de Beneficio de Guastina, en la Sabana, el domingo 6 de marzo a las 8 p. m. La asistencia de ustedes comprometerá una vez más la gratitud de sus atentos servidores, Ramón Artavia, señora y familia. -San José, marzo de 1938."

SENTIDO FALLECIMIENTO EN CARTAGO

Añoche falleció en la ciudad de Cartago la respetable señora doña Julia Cooper de Sandoval, muy apreciada entre sus numerosas amistades y cuya muerte ha causado vivo sentimiento de dolor. Esta tarde a las cuatro se celebrarán sus funerales en la Iglesia de San Nicolás en la Vieja Metrópoli. NOVEDADES envía a todos sus deudos su más sentida condolencia.

DEL CAMPO

—Acompañada de su familia regresó del campo el Lic don Rogelio Sotela.

DEL CAMPO

—Han regresado del campo las familias de don Hugo Seadlitz y de don Carlos Collado Quiros.

VIAJE DE BODAS

—Han regresado de su viaje de bodas a Puntarenas don Jorge Thompson y doña Elisa de Thompson.

DE ALAJUELA

—Acompañado de su familia estuvo en la capital procedente de Alajuela el caballero don Ismael Vanolli.

DE PUNTARENAS

—De Puntarenas regresó la familia de don Alberto Echanti.

LA KERMESE EN EL CLUB ALEMÁN

—Pasado mañana se llevará a cabo una suntuosa Kermesse en el Club Alemán que ha desplegado toda clase de actividades a fin de que se anuncie el festival que resultó muy animado y concurrido.

PARA EL CAMPO

—Esta mañana salió nuevamente para su finca el doctor don José Victory.

Su Niño

Los niños no nos avergonzarían en ocasiones, con sus malas maneras, si tuvieran siempre ante su vista el ejemplo de las buenas maneras de los mayores. Los pequeños copian y reproducen los modos de los mayores con quienes viven, con los cuales pasan más tiempo y a los que ven más a menudo. La conversación diaria, las maneras, los hábitos de la familia adulta son adoptados y practicados por los niños. Y esos hábitos los adquieren para toda su vida, ya que las formas que adoptan después son solamente como una cubierta que echarán por los suelos en cuando las circunstancias le sean propicias. En los momentos de crisis, de emergencia, el hábito antiguo es el que se exterioriza primero, lo mismo si es malo que si es bueno, y no importa los años que haga que se esté tratando de ocultarlo. No es posible crear a un niño en una atmósfera de rudeza, de descortesía, de malas maneras en una palabra, y esperar que el pequeño, cuando sea mayor, ponga de relieve solamente cortesía y educación.

El mismo trabajo cuesta decir "quieres hacer el favor de sentarte en la otra silla para que yo pueda ver y terminar lo que estoy haciendo" que exigirle al muchacho: "Salto de ahí! ¿No ves que tengo que terminar esta labor?"

Si los niños están haciendo muy buen ruido, no hay ninguna necesidad de gritar más fuerte que ellos exigiéndoles que se calen. Tampoco se debe exigir que los niños pongan atención en cosas a que los mayores no se las conceden en absoluto. Decirle a un niño que no deje el abrigo sobre los muebles, y luego darle el mal ejemplo de que el suyo está siempre tirado en cualquier parte, no es, precisamente, la mejor manera de enseñarnos a ser ordenados.

A las personas mayores les resulta muy fácil evitar que los niños de la casa adquieran malos hábitos, si tuvieran un poquito de cuidado al conducirse ellas mismas. Como va a extrañarse el padre que llega a la sala, se sienta en un sillón y busca comodidad poniendo los pies sobre otro mueble, si el hijo copia exactamente esas formas y pone también los pies sobre las sillas? No hace más que copiarlo, a veces incluso con el infantil prurito de parecerse en todo al autor de sus días.

La única manera de lograr que los pequeños adquieran buenos modos y buenas maneras, es actuando siempre delante de ellos en forma que los invite a practicar, como el ejemplo. El único modo de conseguir que los niños sean considerados con sus hermanitos y con todas las personas con quienes se tratan, es siendo considerados con ellos mismos en todas las ocasiones. La conversación, las maneras al tono y la conducta de la familia, inexorablemente serán recogidos por los pequeños que, en este sentido, son como las esponjas.

Los niños que no han tenido esos buenos principios, podrán, cuando llegan a cierta edad, cambiar superficialmente mejor sus malos hábitos. Pero como ello no lograrán ganar a nadie, porque en cualquier momento, en cuanto meaos se espere, como se dice vulgarmente "enseñarán la oreja" No hay una educación más sólida y verdadera que la que se transmite a recibir en la cuna. Lo demás son pasapapeles que, como pasa con la pintura, en un momento dado se desmenuza y cae.

UN NUEVO PRODUCTO PARA LAS UNAS

No se sabe, a ciencia cierta, cual es el motivo por el cual las uñas se parten con tanta facilidad, esto hay que reconocerlo. Se han consultado a una docena de autoridades en la materia, médicos y embellecedores, y algunos opinan que la falta de calcio en la dieta puede ser la causa de que las uñas se quiebren tan fácilmente. Otros proponen: "Evite el lavarse las manos muy a menudo, y no use jabones de efecto cáustico, o cremas muy fuertes". El hecho es, sin embargo, que no existe acuerdo en las opiniones de las autoridades en la materia, sobre la causa ó motivo de este mal.

Sin embargo, sabemos que en el mercado de la belleza se ha declarado la partida de las uñas, como una grave amenaza para las manos, y se recibe una variedad de cremas, aceites, grasas y otros medicamentos convenientes para evitar este verdadero desastre.

La última novedad que ha salido al mercado en Hollywood, es una cera para las uñas. Todas aquellas personas que la han usado, han llegado al convencimiento de que es, en realidad, algo excelente. Dicha cera se aplica primero y después el esmalte. Otro detalle interesante sobre esta cera es que ayuda al crecimiento de las mismas. En Hollywood el último grito de la moda son las uñas largas, y por esto se ha aceptado esta nueva cera con gran contento. Tiene un lustre y brillo propio, además de ser un buen protector. El barniz que viene con esta cera, brilla ligeramente y se adapta a la perfección.

DEBEN SEGUIRSE LAS INSTRUCCIONES AL PIE DE LA LETRA

A mí, particularmente, me agrada la franqueza con la cual al previene de que debe seguir las direcciones al pie de la letra, así como el aviso de que, al principio, la cera puede partirse hasta que se uñas se acostumbren obedientemente al uso de la misma. Esta gradualmente hará su trabajo suavizador. Cuando las uñas tienen un largo suficiente, puede ponerse la cera protectora en la parte de abajo. Yo mismo que sobre la uña, si su manicurista no usa dicha cera, usted puede comprarla, así como el barniz, y llevarse los para que la use en sus manos. Yo creo que a toda mujer que ha pasado por la penosa expe-

riencia de sufrir de partitura de uñas, justamente cuando la tenía del largo perfecto, deseará probar el uso de cualquier producto que la salve de nuevas experiencias.

TENGA UNA SONRISA RADIANTE

¿Quién no está de acuerdo en que una sonrisa radiante y unos dientes blancos y relucientes son dos atributos de belleza que todos los hombres pueden poseer, ya se trate de una mujer o un hombre? ¿Quién no conoce por lo menos una mujer, a quien la afece su sonrisa que deja al descubierto sus dientes amarillos? Es muy importante para un buen efecto, poseer una sonrisa encantadora. En Hollywood se le da un valor inapreciable. En Hollywood se obtienen resonantes triunfos. El mismo las trigueñas que las rubias. Los ojos castaños y azulados considerados bonitos, y las mujeres pequeñas, de 5 pies de altura, pueden ponerse a la par con sus compañeras de estatura más elevada sin que por esto disminuya su belleza. Aclarado este punto hay que admitir que, evidentemente, existe una buena proporción de concordancia en cuanto a los tipos de belleza se refiere. En otras palabras: no existe un tipo "standard" de belleza.

Ahora bien Hollywood insiste sobre todo, en los dos atributos mencionados arriba. ¿Puede imaginarse una estrella de cine que no posea una sonrisa encantadora y unos dientes blancos parejos y brillantes?

REGLAS BASICAS

Las reglas básicas para conservar los dientes sanos, son bien conocidas en todo país civilizado. La civilización nos ha enseñado a cepillar nuestros dientes, por lo menos dos veces al día, a darle un masaje a las encías y a usar un lavaboca de boca después de cada comida, o por lo menos por la mañana y por la tarde. Un buen lavaboca de boca es más que un efecto psicológico. Ayuda a desinfectar dejando el aliento limpio y fresco. Por supuesto hay que contar con la excepción de si existe un trastorno orgánico, causante de muchos casos de aliento desagradable. Donde éste mal existe, debe tratarse de raíz, para eliminar ese trastorno por completo.

Es verdad que la civilización nos ha enseñado mucho, pero también en muchas ocasiones "nos quita lo que nos da". Por ejemplo, los alimentos fuertes que consumen los esquimales y les proporcionan ejercicios apropiados a su dentadura, son prácticamente desconocidos por nosotros. Esta es el por qué de que nuestros dientes necesitan más atención que los de ellos, por lo cual debemos visitar al dentista dos veces al año, para que nos examine la dentadura y si gamos su receta y dieta.

LA REVUELTA DE LOS...

(Viene de la pág. DOS)

lista norteamericano "porque era el que mejor había descrito la dramática pequeña vida del businessman".

El problema planteado en los "Padres Pródigos" queda en pie, y seguramente dará paso a otras muchas novelas de otros escritores ansiosos de urgar los grandes temas de nuestra época, y Lewis tendrá el mérito a lo menos, de haber iniciado la serie.

El esposo de Dorothy Thomson, el más prestigioso comunista de los Estados Unidos, mientras la crítica lo nombraba "sin suavidad" está viajando por el país en el lujo "traer que le diseñara el arquitecto

to Dudley Lee. Es un palaciano rodante de dos pisos en el cual Lewis ha instalado su mirador de Fréper, para examinar de cerca la vida norteamericana desde el Pacífico hasta el Atlántico, desde la frontera de México hasta la del Canadá. Seguramente desu "randonne" el autor de "Ana Vickers" traerá nuevas observaciones sobre el estado moral y social del país, que es su "hobby" de ahora, y no sería raro que siguiera en la defensa de la pérdida "pate potestas", no la del viejo Fluvius, que para eso nuestra eres rústina, sino simplemente de la que destruyeron las mercaderías usadas, los verdaderos constructores de la grandeza de los Estados Unidos.



EL Gran Evento Balístico del Domingo

Vamos el domingo al estadio nacional?, comenzaron por decirnos esta mañana y nosotros, que primero faltamos a la relación que a un partido de atletismo, tentamos que costara un sí tibúco: Desde luego y no habría ningún sentimiento de ver actuar nuevamente a los olímpicos. Después de la temporada en Panamá y en especial, del inesperado resultado del último cotejo ante México, mayores deseos hay de jugar a esos muchachos para comprobar que efectivamente juegan buen fútbol y que no sea sino obra de la suerte, que a ellos les fue adversa, que por el mismo score perdieron.

Por otra parte, los fines perseguidos con el encuentro del domingo no pueden ser más lógicos. Es necesario que se ayude al comité nacional olímpico a salir de la jaramilla que le que do y entre todos pondremos los cinco con que se han de hacer los pesos que luego se transformarán por obra y gracia del Banco Nacional, en dólares recuientes.

LOS OLIMPICOS JUGARAN A LAS 10 DE LA MAÑANA DEL DOMINGO EN EL ESTADIO NACIONAL

EL ASTURIAS JUGARA EL DOMINGO CONTRA LA SELECCION DE OBRAS PUBLICAS EN LAS PLAYITAS. — LA MARATONICA DEL 19 SIGUE DESPERTANDO GRANDISIMO INTERES

Ayer nos llegó de Guatemala y Honduras nutrida información. — Lo que nos sugiere el estatuto fundamental que hoy publica nuestro colega LA TRIBUNA

DES). — Las recientes pruebas olímpicas verificadas en Panamá en las que participaron varias de las naciones centroamericanas y del Caribe, han despertado aquí el anhelo de concurrir a los próximos juegos que han de celebrarse en San José de Costa Rica en el verano de 1942. Guatemala se inhibió de participar en las competencias de Panamá por diversos motivos que el consejo supremo de cultura física y el presidente Ubico consideraron como de gran fuerza. Sin embargo, desde ahora se iniciará el preparativo de atletas para enviar una delegación bien integrada y numerosa dentro de cuatro años a Costa Rica. Positivamente sabemos que el vecino país de Honduras hará otro tanto. En lo que respecta a Guatemala, podrá concurrir en futbol, tenis, atletismo, esgrima, baloncesto, tiro al blanco, ajedrez, rugby, etc. actividades en las que hay bien integrados equipos y que se impulsan en toda forma. El mismo hecho de estar supereditada la educación física a una organización perfectamente estable, regida por leyes especiales y contando con el pleno apoyo del estado, danle gran valor y al propio tiempo hace pensar en que muy notable papel podrá hacer Guatemala en los quintos juegos deportivos centroamericanos y del Caribe si continúa preparándose en la forma en que lo viene haciendo desde hace casi dos años. La invitación formulada por el comité organizador de las olimpiadas a nuestro gobierno es un hecho, pues, que sea aceptada y Guatemala podrá colocar en Costa Rica un conjunto selecto de atletas en varias actividades deportivas, como antes lo dijera. Corresponsal.

estable, regida por leyes especiales y contando con el pleno apoyo del estado, danle gran valor y al propio tiempo hace pensar en que muy notable papel podrá hacer Guatemala en los quintos juegos deportivos centroamericanos y del Caribe si continúa preparándose en la forma en que lo viene haciendo desde hace casi dos años. La invitación formulada por el comité organizador de las olimpiadas a nuestro gobierno es un hecho, pues, que sea aceptada y Guatemala podrá colocar en Costa Rica un conjunto selecto de atletas en varias actividades deportivas, como antes lo dijera. Corresponsal.

LO QUE NOS SUGIERE EL ESTATUTO FUNDAMENTAL

En su edición de hoy nuestro estimado colega LA TRIBUNA publica el texto íntegro del estatuto fundamental de las olimpiadas. Este documento de gran importancia, será comentado en un artículo que bajo el rubro de las presentes líneas ha escrito uno de nuestros colaboradores. Será mañana cuando demos publicidad a ese comentario que ya obra en nuestro poder.

EL ASTURIAS JUGARA

Bueno, esto es axiomático, que el Asturias tenga que jugar, pero lo que es preciso destacar es que jugará el domingo contra el seleccionado de Obras Públicas. Los obreros de los talleres nacionales se van esta tarde en un especial que les puscarán a su disposición a rascarse calenturas en el puerto. Buen viaje y que los asturianos, que son gente brava, no los apaleen muchacho.

LOS CHAVALLEROS DE "LA TRIBUNA" EN ALAJUELTITA

Nuevos detalles nos dan sobre el match del domingo en Alajuelita entre la primera división de LA TRIBUNA y LAS ONCE AGUILAS de la ciudad de la ciudad de Esquipulas. Jugarán esos cuadros en honor de la culta y distinguida amiga María Eugenia Rojas, a las 2 de la tarde. A continuación baile en el centro social de esa ciudad. Como se ve, la cosa va a estar en candela, y no daremos la vuelta, le pediremos a Dios que ganen los de la casa y daremos unas vueltas con uno de aquellos simpáticos simos pimpollos de la hermosa tierra de los milagros.

EL FERROVIARIO Y EL VALENCY EMPLEAZAN A NUESTRAS BATERIAS

El Ferrovionario F. C., team que se las trae ha empleado a los muchachos que integran el cuadro de nuestra casa para efectuar un match. Por ahora no se ha dispuesto nada, pero que también hay otro reto del Valencia F. C. de Curridabat, pero presentarán armas, ante los rivales los chicos de LA TRIBUNA en la primera oportunidad; la cosa es que no se les amontone muchos retos a perspectivas, lo serán de triunfo fofos?

DE GUATEMALA NOS ESCRIBEN

Nuestro corresponsal en Guatemala nos ha enviado por correo aéreo los siguientes apuntes: GUATEMALA, (Por correo aéreo especial para NOVEDA-

EL NUEVO VIRREY DE ETIOPIA PUDO HABER SIDO REY DE ITALIA

Y ENTONCES HABRIA HABIDO EN ROMA UNA REINA HERMANA DEL PRETENDIENTE AL TRONO DE FRANCIA. — VERDADES E INVENCIONES SOBRE LA NO MUY QUIETA SITUACION EN LOS DOMINIOS DEL EX-NEGUS

NUOVA YORK, (Editors Press)

El príncipe que Mussolini ha enviado a pacificar Etiopia pudo haber sido en estos días Rey de Italia. Su padre, el Duque de Aosta fué el único miembro de la familia real que desde el primer momento se plegó a la causa fascista. Se entiende que fue él quien disuadió al Rey Víctor Manuel de la resistencia a la Marcha sobre Roma que Mussolini estaba preparando. El Ejército y la Marina están listos. Por vez de una batalla, merced a la intervención del Duque el episodio se decidió por el nombramiento de Mussolini como jefe del gobierno que le fué transmitido telegráficamente por el Rey antes de que marchara sobre Roma. Así la Barcha histórica se hizo pacífica entre en cañones y ferrocarril hasta concentrarse en las afueras de la capital para entrar en formación encabezada por los "cuadromovios", uno de los cuales era el Mariscal de Bonno, primer comandante de la campaña en Etiopia.

Se habló mucho entonces de que si el Rey Víctor Manuel se hubiera negado a entregar el Gobierno a los fascistas este habrían proclamado Rey al Duque de Aosta. Así su hijo entonces Duque de Apulia. Y se habría dado el caso de que la Reina de Italia sería una hija del Duque de Guisai: Pretendiente al trono de Francia que acaba de anunciar su resolución de "reconquistarlo". Ella es Ana, Princesa de Francia, y su madre la Duquesa Violeta de Aosta es también de la misma familia real de Francia. Si así hubieran sido las cosas, el Príncipe Heredero sería actualmente el Príncipe Aymon que tiene una sola hermana, la Princesa Margarita.

Los rumores de desacuerdo entre el Duque y el Rey Víctor Manuel fueron frecuentes en las primeras etapas de la era fascista y siempre se habló del Duque de Aosta como posible reemplazante en el trono. Con frecuencia circulaba también en las Cortes de Europa al rumor de que el actual heredero del trono, el Príncipe Humberto de Savoia, no es santo de la devoción de los líderes fascistas, pero nada parece confirmarlo. La designación del Duque de Aosta (39 años de edad) para el cargo de Virrey de Etiopia deatán nuevamente las lenguas europeas aficionadas a los chismes distinticos. Mientras unos sostienen que está "empañado" el ojo del Duque

de Panamá por diversos motivos que el consejo supremo de cultura física y el presidente Ubico consideraron como de gran fuerza. Sin embargo, desde ahora se iniciará el preparativo de atletas para enviar una delegación bien integrada y numerosa dentro de cuatro años a Costa Rica. Positivamente sabemos que el vecino país de Honduras hará otro tanto. En lo que respecta a Guatemala, podrá concurrir en futbol, tenis, atletismo, esgrima, baloncesto, tiro al blanco, ajedrez, rugby, etc. actividades en las que hay bien integrados equipos y que se impulsan en toda forma. El mismo hecho de estar supereditada la educación física a una organización perfectamente

líni no consiste en haber quienes la fomentan sino en apalararla, y es mejor liquidarla por mano real de un primo del Rey. Desgraciadamente parece que el fascio ha olvidado de coordinar sus "informaciones" con la técnica precisa con que lo hacen Berlín y Moscú. Lo cierto es que en los mismos días en que el Ministerio de Propaganda declaraba fantásticas invenciones comunistas británicas, los sucesos de Etiopia el Ministerio de Guerra autorizaba despachos oficiales que hablan de espléndidas victorias de las armas fascistas... Una de ellas fué contra esos caudillos rebeldes que fue ron capturados y pasados por las armas y 5.000 bien armados soldados etíopes que perecieron todos en el encuentro. No se ha desmentido el hecho de que Graziani ha tenido graves trastornos en Dessie a 180 millas de Addis Abeba, ni que 300 oficiales italianos fueron masacrados en Adua en setiembre del año pasado con participación de las tropas coloniales.

Ernst Wiese ingeniero y escritor austriaco que recorrió la Abisinia en avión y en avión en los últimos meses del año recién terminado en compañía del Barón Versbach-Hadamar, ex Ministro de Austria en Egipto traza un cuadro de simpatía para los italianos pero no muy inquietante en cuanto a la magnitud y dificultades de la tarea a que están abocados. Cuando el "estaba allí se encontró con 3.000 soldados Italianos y 2.000 árabes combatiendo el mando del Coronel Milica en la región. Le templé contra los rebeldes del oeste de Addis Abeba. Había 35.000 entre oficiales y funcionarios italianos y 70.000 hombres de tropa solo en la capital cuando él lo visitó. Dice que el trabajo de construir caminos "está resultando tan costoso e inútil como el de començar por todas partes "acostando" a los ejércitos, funcionarios y pobladores del Imperio.

El Ministerio de Propaganda de Roma brama que todo esto es "propaganda comunista", sólo voce de clara que es obra "artera de la pérdida. Albiñón" de la cual toman los Italianos revancha con su tremenda campaña antihúmana paraislámica que está incendiando al mundo. Nadie duda que la mano del Intelligence Service británico y la de la Tercera Internacional de Moscú están metidas hasta el fondo en la nueva rebelión de los abis-

lini no consiste en haber quienes la fomentan sino en apalararla, y es mejor liquidarla por mano real de un primo del Rey.

Desgraciadamente parece que el fascio ha olvidado de coordinar sus "informaciones" con la técnica precisa con que lo hacen Berlín y Moscú. Lo cierto es que en los mismos días en que el Ministerio de Propaganda declaraba fantásticas invenciones comunistas británicas, los sucesos de Etiopia el Ministerio de Guerra autorizaba despachos oficiales que hablan de espléndidas victorias de las armas fascistas... Una de ellas fué contra esos caudillos rebeldes que fue ron capturados y pasados por las armas y 5.000 bien armados soldados etíopes que perecieron todos en el encuentro. No se ha desmentido el hecho de que Graziani ha tenido graves trastornos en Dessie a 180 millas de Addis Abeba, ni que 300 oficiales italianos fueron masacrados en Adua en setiembre del año pasado con participación de las tropas coloniales.

Ernst Wiese ingeniero y escritor austriaco que recorrió la Abisinia en avión y en avión en los últimos meses del año recién terminado en compañía del Barón Versbach-Hadamar, ex Ministro de Austria en Egipto traza un cuadro de simpatía para los italianos pero no muy inquietante en cuanto a la magnitud y dificultades de la tarea a que están abocados. Cuando el "estaba allí se encontró con 3.000 soldados Italianos y 2.000 árabes combatiendo el mando del Coronel Milica en la región. Le templé contra los rebeldes del oeste de Addis Abeba. Había 35.000 entre oficiales y funcionarios italianos y 70.000 hombres de tropa solo en la capital cuando él lo visitó. Dice que el trabajo de construir caminos "está resultando tan costoso e inútil como el de començar por todas partes "acostando" a los ejércitos, funcionarios y pobladores del Imperio.

El Ministerio de Propaganda de Roma brama que todo esto es "propaganda comunista", sólo voce de clara que es obra "artera de la pérdida. Albiñón" de la cual toman los Italianos revancha con su tremenda campaña antihúmana paraislámica que está incendiando al mundo. Nadie duda que la mano del Intelligence Service británico y la de la Tercera Internacional de Moscú están metidas hasta el fondo en la nueva rebelión de los abis-

Undene sus trabajos de inbrenta a "La Tribuna"

Rechaza Brasil...

(VIENE de la pág. 1.)

la liga de naciones en Ginebra, lejos de conseguir la paz para bien de la humanidad, se ha convertido en un modo permanente en un volcán y amenaza con desencadenar una segunda conflagración mundial. El período asegura que en los círculos oficiales y diplomáticos de Washington la noticia de la propuesta aludida ha sido recibida con gran escepticismo, ya que ella, entre otros defectos, pretende lo imposible: la reducción de los establecimientos armados de las naciones americanas a un límite compatible apenas con lo necesario para mantener la paz interna. La intención es magnífica, observa el órgano de la prensa capitalina, pero ella no podrá realizarse, no porque nosotros americanos no somos fundamentalmente hablando pacíficos, sino porque debemos estar listos para chequear el el hambre de las naciones faltas de materias primas y que necesitan de la expansión territorial para obtenerlas. Tales naciones no están localizadas en el continente americano, de modo que es nuestro deber ineludible seguir con gran cuidado al ritmo de armamentos dentro de nuestras capacidades. "Si por nada más que esto, entonces por este único detalle es inaceptable la propuesta colombo - dominicana", termina diciendo el editorial.

ro que no pudieron moverse por dos días con sus cargamentos de alimentos para Addis Abeba. El mismo sufrió la experiencia al volver por caminos que pocos días antes había recorrido sin tropiezo,

Leay y anúnciese en NOVEDADES

MARINOS AMERICANOS delienen un destacamento de japoneses en SHANGHAI

Presúmese que Estados Unidos protestará ante el gobierno japonés

LOS JAPONESES HAN ESTADO INVADIENDO LA ZONA DEFENDIDA POR LOS MARINOS

SHANGHAI, 4 UP. — Marineros norteamericanos detuvieron un destacamento de 75 soldados japoneses armados que patrullaban el camino de "Bubling Well" en camiones en la mañana de hoy, cuando estos quisieron pasar por los límites de la zona de defensa adjudicada a los marinos americanos. Los camiones japoneses permanecieron detenidos durante el permiso de que corrían el camino. Los japoneses han cometido numerosos transgresiones

en la zona reservada por el marino últimamente, y a pesar del oportuno interdicción de reducir sus patrullas en este sector. El comportamiento de los japoneses ha causado una fricción que aumenta en cada minutos que pasa. El cuartel general de los marinos se abstuvo de comentar el incidente pero se presume que el gobierno norteamericano protestará ante las autoridades japonesas competentes.

LA DERROTA DEL SOVIET BUSCABAN LOS RUSOS BLANCOS

MOSCU, 4 UP. — A las once de la mañana de hoy se reanudaron las declaraciones en el ruidoso proceso contra los 21 acusados de alta traición y espionaje y Shrangovitch, uno de los acusados, testificó que los nacionalistas entre los rusos blancos querían independizarse de la Unión Soviética y contribuir a la derrota de este caso q' estallar la guerra con las potencias extranjeras. Con este fin ellos lanzaron una gran campaña de actos terroristas y de sabotaje en el momento oportuno en 1934, y el acusado declaró que el mismo fue responsable

por actos destructivos en la agricultura, envenenando caballos y esparciendo la cólera entre el ganado.

Faysulla Khodjaief, sobrino del último emir de Bokhara y líder de un movimiento separatista en la república asiática de Uzbek, dijo que los nacionalistas de la república cuyo presidente era él en un tiempo educaban líderes para la insurrección en Alemania y Turquía. Agregó que los nacionalistas crearon una fuerza armada en la forma de una milicia y alistaron para ella los "bandidos orientales". Su declaración siguió a varias confesiones de intrigas con el estado mayor polaco y un complot para asesinar al comisario de guerra soviético. Todas las declaraciones sirvieron para ampliar los detalles de las conspiraciones admitidas por los 21 acusados como traidores, asesinos y espías contra la Unión Soviética. El anterior jefe político de la república de Uzbek, también uno de los acu-

Aprobó el Senado el Código de Chautemps

PARIS, 4 UP. — Haciendo la aprobación del nuevo código de trabajo un asunto de confianza en su gobierno, el premier Chautemps obtuvo esta mañana la aprobación final de la ley por el senado, el cual votó 191 contra 71 en favor de la medida, aceptando las pequeñas diferencias entre la medida como fué aprobada por la cámara de diputados en su sesión de anoche y su propia versión. Así terminó hoy el paro parlamentario de seis días, durante el cual Chautemps se vió en el caso de amenazar a la cámara en varias ocasiones con la renuncia colectiva de su gobierno. Haciendo un último esfuerzo por terminar el enojoso asunto, Chautemps había dicho que la cámara tenía que aceptar el artículo propuesto por el senado de que el código de los trabajadores en el campo debería ser eliminado del código, y q' el senado aceptara la provisión de la cámara que al arbitramiento obligatorio debía ser extensi-

vo a todas las disputas industriales. El premier hizo esta enérgica advertencia a los diputados: "Hay un límite para todo aguanate humano. Les advierto distintamente que el gobierno no sobrevivirá un voto adverso"

y ganó la batalla en la cámara. Luego llevó la ley al senado y puso fin a las discusiones interminables. La ley reemplaza a los contratos colectivos vencidos y asegura la paz industrial en Francia.

¡SI ES EN ESPAÑOL Y ES BUENO— TIENE QUE SER EN EL RAVENTOS!!

AQUI ESTA LA PRUEBA: TITO GUIZAR, el ídolo de toda América, el maravilloso tenor de la voz de seda, será presentado el próximo domingo en la pantalla de los éxitos, la del RAVENTOS, naturalmente, en

AMAPOLA del CAMINO



con: ANDREA PALMA, CHATO ORTIN y MARGARITA MORA, la revelación de 1938! La más bella creación del cine en español, que supera a "Rancho Grande". — 8 bellísimas canciones que todos aprenderán por el encanto de su música! Una producción GROVAS. Distribuida por PARAMOUNT. — Signa nuestro consejo: separa su entrada con tiempo! La demanda es enorme!

PALACE
HOY, Viernes 4 de marzo
A las 3, 7 y 8.45—¢ 1.00
"100 HOMBRES Y UNA MUCHACHA"

por Diana Durbin
Ya se va! No la pierda!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.60

EL NOVILLERO
en colores y en español!

AMERICA
A las 7 ¢ 0.30

EL PERFECTO EJEMPLAR
A las 8.45 ¢ 0.50

Comienza la temporada popular!

VEUELTA DE JORCO NUNCA AFOJA

por el CONCHO VINDAS
MODERNO
A las 3, 7 y 8.45— 0.30

NO TE ENGANES CORAZON

Parlante en español con Carlos Orellana y Cantinflas

LIBANO
A las 7 y 8.45 ¢ 0.30

EL SUPER FENOMENO
por Jack Oakie

KEITH
A las 7 y 8.45 ¢ 0.30

CUANDO MANDA EL CORAZON

por Charles Bartlett

IDEAL
A las 7 y 8.45 ¢ 0.30

PICARA PURITANA
por Irene Dunne y Gary Grant

ESTAMPAS COSTENAS — LAS CHOZAS SOLITARIAS

Camino trazado sobre la arena por la huellecita fresca del chíquilo. Trillo apenas. De un lado, a la orillita del mar; eternamente lavadas las piedrecillas de coral, las conchas que brillan, los caracoles viejos. Del otro: palmeras que el viento arrulla; almendros que se agobian de verdor; maleza que no alcanzan a crecer. Luego: la mansión.

Solitaria choza apenas techada. Rústica covacha inhabitada. El viento se cueca por los cuatro rumbos; lo mismo el sol. La mar a veces cuando sube la deja hecha isolate sucio y desman telado. La choza tiene ahí una gran fuerza: es como una aguarfuerte que no logró sin embargo destacar sus líneas.

Más allá. Más allá, siempre buscando a poniente; avanzando siempre hacia la "punta", vése otra habitación. Paredes a medio hacer; las hojas secas de la palma que hacían de techo yo laron hacia el confin impulsadas por los vientos y las corrientes del mar; cuatro paredes que son como un pesado esqueleto sujetado a la movediza arena; cuatro paredes que se entrelazan como jugando ronda.

A los lados: la misma coloración; cromo verde por el norte y el este; trecho azul franjado por los otros rumbos y el cielo, prolongándose más allá de los puntos suspensivos del horizonte.

Recordáis el poema aquel de las alpacas solitarias? Y como esa reinas de la montaña andina, así se hallan dispersas, fatigadas quizás, exhaustas casi siempre, estas casillas abandonadas que no cobraron sino un trozo de fuerza en el paisaje costeno.

Y como esas chozas, así también el atorrante que nadie supo de dónde vino ni a dónde irá. A veces he visto cerca de esas casuchas que alentaron vida; pareciera dialogar. De seguro que en las noches se han de hermanar ellos y ellas y se prestarán calor cuando la brisa es fuerte y la borrasca cunde.

Olor fuerte. Suavidad de ola que se rompe en pirítas sobre la curva de la cercana embarcación. Por ahí también los chíquillos sin traje casi, caminan a la deriva. Avanzan, retroceden; son como el flujo y reflujo de las aguas. Y así van pasando, irguiéndose, con la mirada al mar que es trasunto de lo infinito, pero pegados a aquella tierra que amante que les hace indolentes.

J. a. z.

COSTO TRABAJO QUE TITO GUIZAR ACTUARA EN EL CINE

Tito Guizar, el protagonista de la película AMAPOLA DEL CAMINO, que se estrena en el

Raventos el próximo domingo, no había soñado nunca en ser actor cinematográfico; mas aun había jurado no trabajar nunca para el cine, después de la experiencia que tuvo en un teatro. Pero el éxito de su obra en la pantalla en un pe-

licula en colores filmada en 1934.

No fué sin poco esfuerzo por parte de los editores de ALLA EN EL RANCHO GRANDE, la primera producción de largo metraje en que trabajó Guizar, como éste se decidió a hacer un nuevo ensayo. El éxito fornicida ble que la película tuvo en el propio México como en los otros países de habla castellana, lo reconcilió con la pantalla, mejor dicho, con la idea de verse en ella. Fué de ésta manera como, ya más seguro de sí mismo, se avino ha hacer uno de los números del "Big Broadway", brillante revista cinematográfica de la Paramount y aceptar el contrato q' le ofrecieron para que hiciera de protagonista en AMAPOLA DEL CAMINO, la película que veremos el próximo domingo en el Gran Teatro Raven-

tos. QUERIA SER MEDICO — Antes de dedicarse al canto, era lo que lo que había de dar fama, Tito Guizar, el protagonista de la mejor película q' se ha filmado en español: AMAPOLA DEL CAMINO, que se exhibirá el próximo domingo en el Raventos, estudió cuatro años par: médico y después pensó en dedicarse a la ingeniería civil.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.60
La delicada y bella actriz francesa: ANNABELLA, en: "NOBLEZA GITANA" con: HENRY FONDA

Un precioso espectáculo en Technicolor

Un argumento que fascina! Una interpretación que "maravilla!"

Mañana: El Hombre de Siempre

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.40
"ALLA EN EL RANCHO GRANDE"

Mañana: LA DIABLILLA

ADELA

A las 7 y 8.45 0.30
Arturo de Cordoba y Medea de Novara, en: "LA PALOMA"

Mañana: Acusada